

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó en cualquier punto de España en metálico, libranza ó sellos de correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.306 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 19 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* una real orden expedida por el ministerio de la Guerra dictando reglas para la recepción en los cuarteles de línea de los quintos que se hallaban en los batallones provinciales.

Han sido declaradas subsistentes por reales órdenes que ayer publicó el *Diario Oficial* las siguientes cargas de justicia: Una de 6836-639 escudos anuales que figura en el presupuesto de obligaciones generales del Estado bajo el núm. 18 del art. 2.º, cap. 1.º de la sección cuarta a favor del ayuntamiento y vecinos de la villa de Naval, provincia de Huesca, por recompensa de las salinas de su distrito.

Otra de 104'436 escudos que figura al núm. 414 del art. 1.º, cap. 1.º de la sección 4.ª del presupuesto de gastos del Estado a favor del Concejo de Onís, provincia de Oviedo, por las alcabalas del mismo.

Otra de 30'148 escudos, parte de la de 3701'981 escudos, que bajo el núm. 363 del art. 1.º, cap. 7.º de la sección 4.ª del presupuesto de obligaciones generales del Estado figuran a favor del conde de Montijo, Mora y Miranda, como participaciones de las alcabalas de varios pueblos de la provincia de Toledo, entre ellas las del lugar de Layos.

Otra de 1327'860 escudos que percibe el conde de Onate por las alcabalas de la villa de Aguilar de Campoo, provincia de Palencia, y forma parte de la de 43032'742 escudos consignada a favor del mismo bajo el núm. 347 del art. 1.º, cap. 1.º, sección 4.ª del presupuesto de obligaciones generales del Estado.

La *Gaceta* publicó ayer el cuadro de distribución entre todas las armas del ejército y armada de los 14727 hombres procedentes del reemplazo de 1866 existentes en los batallones provinciales.

Por la contaduría central de Hacienda de Madrid se avisa á los individuos de las clases pasivas que cobran sus haberes por la tesorería central para que presenten sus fons de existencia antes del 28 del mes actual.

Han ingresado en la caja de Ahorros de Madrid 141796 rs., y se devolvieron

130342 rs. á solicitud de 110 interesados. Los nuevos imponentes fueron 75.

Anteayer descendió algo la temperatura en esta corte, pues el termómetro señaló tres grados sobre cero en las primeras horas de la mañana y últimas de la tarde. La temperatura máxima fué de diez grados centígrado.

Segun las partes recibidas anteayer ha llovido en Castellón, Cuenca, Huesca, Logroño y Soria.

El célebre compositor belga, Sr. Gevaert, ha sido nombrado director de música del teatro imperial de la ópera. Este puesto desempeñado por el Sr. Halevy y por el Sr. Girard, hace tiempo que estaba vacante.

Dentro de pocos días se pondrá en escena en el teatro del Gimnasio en París, una nueva comedia del Sr. Alejandro Dumas, hijo, titulada *Las ideas de la señora Aubray*.

Hace pocos días el gobierno prusiano vendió en pública subasta 10000 uniformes austríacos cogidos en la batalla de Koenigsgrätz. Los que los compraron creyeron hacer un buen negocio suponiendo que el gobierno austriaco se apresuraría á adquirirlos, pero se han llevado chasco, pues las autoridades de Viena han decidido lo contrario, por no creer honroso emplear uniformes que han pasado por mano del enemigo.

Asegúrase que el embajador ruso en Viena, conde de Stackelberg, ha manifestado al presidente del consejo de Ministros austriaco, Sr. de Beust, la satisfacción del gabinete de San Petersburgo por el acuerdo de Rusia y Austria relativamente á la cuestión de Oriente. El conde de Stackelberg ha dicho que Rusia apoyará y protegerá sinceramente la integridad y la autoridad de Turquía si se dá á los súbditos cristianos los mismos derechos que á los musulmanes, pero que en caso contrario gestionará en todos sentidos en favor de sus correligionarios.

El partido constitucional en Dinamarca prepara una petición al gobierno para rogarle que recurra á las grandes potencias con objeto de que las poblaciones del Norte del Schleswig sean consultadas sobre la cuestión de saber si quie-

ren pertenecer á Prusia. El *Dagbladet* aprueba estas gestiones.

Dícese que el príncipe Cariñan ha sido llamado á Florencia por el telégrafo. Pero la *France* no garantiza la exactitud de la noticia.

Dícese que la escuadra inglesa visitará este año el puerto de Cherburgo, permaneciendo en él algunas semanas á fin de que oficiales y marineros puedan ir por destacamentos separados á la exposición Universal de París. Con el mismo objeto vendrá á Tolon la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Se asegura en París que va á venir durante el verano próximo una escuadra anglo-americana á las aguas francesas y que en las regatas de Cherburgo tomarán parte los mejores yacimientos ingleses y americanos.

Los candidatos daneses en el Norte del Schleswig, comprendiendo la ciudad de Flensburg y la isla de Alsen, han sido elegidos miembros del Parlamento por una fuerte mayoría.

El administrador de Medina-Sidonia ha sido declarado suspenso, segun dice un periódico de Cádiz, y nombrado en su lugar interinamente D. José Madero.

Ha salido de Cádiz para la Habana el señor marqués de Monteto.

Los diputados de la mayoría en el Cuerpo legislativo francés, tuvieron el 13 una reunión para acordar la conducta que debían seguir en los diversos asuntos á que se refieren las anunciadas interpelaciones de la oposición.

El primer día de sesión del Cuerpo legislativo francés, el gobierno presentó á la cámara los presupuestos de 1868. Es la primera vez que sucede desde 1860.

Los candidatos para los puestos de secretarios en el Cuerpo legislativo francés, son el conde de La Vallette, Darimon, Bournat, y Megé.

Circula en París la noticia de que una gran sociedad francesa de crédito, procederá en Italia á la liquidación de los menes de la Iglesia, adelantando al gobierno sus productos con tal que renuncie á ejecutar por sí mismo la ley de 1865.

Tenemos ya noticia, dice un diario valenciano, de quien ha sido el que ha libertado á la provincia del célebre criminal *Galima*. Este ha muerto, como suele suceder á los de su calaña, á manos de su compañero de vida errante, el apellidado *Pusa*.

Pusa es un desertor del ejército, pero que no está dotado, al parecer, de los instintos criminales de *Galima*. Es natural de Llosa, pueblo cercano á Játiva, y habiendo tenido una contienda con otro mozo, llamado el *Abacheret*, abandonó su país y sentó plaza en el ejército. Sin duda no se avenía la sujeción de la vida militar con su carácter, y desertó, pero sin cometer ningún otro delito. Obligado á hacer la vida errante y fugitiva de los que viven fuera de la ley, se unió á *Galima*, de quien ha sido algún tiempo una especie de escudero, hasta la cuestión que ha proscrito su sangrienta ríña.

El capitán general de Galicia salió el 13 del Ferrol para la Coruña.

En su visita al Ferrol, reconoció las fortalezas de la plaza, y sabemos, dice un periódico ferrolano, que propuso al gobierno de S. M. la continuación de las obras del castillo de la Palma, pidiendo una consignación de treinta mil reales mensuales.

Un certamen poético será una de las manifestaciones de la devoción valenciana en las fiestas de mayo. Los poetas del Túrria serán invitados, como en otros tiempos, á celebrar á porfía las perfecciones de la Reina de los Cielos.

La comisión que para formar el proyecto del certamen nombró la junta municipal de festejos, presentó su pensamiento en la última sesión, proponiendo que se premiasen con medallas cuatro composiciones, una oda, un himno, un romance histórico y una loa dramática, alusivas todas ellas á Nuestra Señora de los Desamparados.

Aceptóse el proyecto, pero con la modificación de no ser en idioma castellano todas las composiciones, como proponía la comisión, sino solo en dicha lengua las dos primeras, y en lemosin las otras dos.

La afición á los bailes de máscaras no decae en Cartagena. Buena prueba de ello es el siguiente anuncio de los que debieron celebrarse anoche en aquella ciudad:

«En el Casino, Atepeo, Teatro café de la Union, calle Mayor, salon titulado de Capellanes, plaza de Santa María, sociedad de Amigos y en el salon de la calle de San Vicente»

Parece que el reglamento formado para la exposición regional que prepara la sociedad Económica valenciana, divide el certamen en ocho grupos, que abrazan los productos agrícolas, forestales, de la caza, de la pesca, de la minería, los productos fabriles, los objetos de educación y enseñanza, y las obras de arte. Estas agrupaciones se subdividen después segun la clasificación que se publicará dentro de pocos días.

También tenemos entendido que la comisión ejecutiva ha adoptado un acuerdo muy favorable á los espositores, pues segun él, todos los que deseen vender los objetos presentados, pueden colocar en ellos un tarjetón con el número correspondiente; el precio y las palabras en venta.

Se ha dispuesto que desde el primero de abril próximo todos los empleados del cuerpo de telégrafos vistan forzosamente de uniforme en los actos del servicio.

Ha llegado á Palma de Mallorca el brigadier de ingenieros Sr. Vergara.

El viernes al mediodía se verificó en el local destinado al efecto en las casas consistoriales de Bilbao, la subasta de las fincas del Estado procedentes de las religiosas de la Encarnación, cabildo eclesiástico y fábrica de Santiago de aquella villa. El tipo total de la subasta era de 532640 rs. y subió hasta la de 1.292140, siendo por lo tanto el aumento en favor del Estado de rs. vn 759500.

Un periódico mallorquín del 14 dice que en el vapor-correo que debió salir de aquel puerto el 13, se embarcaba para la península el señor duque de la Torre.

El almirante, conde Bouet-Willaumez, va á hacer una interpelación en el Senado francés sobre las reducciones que el ministro de Hacienda anuncia en su última memoria, que deben hacerse en la artillería de la armada.

En el último buque-correo llegado á Europa han venido la mayor parte de

Era evidente que Leoncia debía representar un papel en el complot que se tramaba.

Bibi y Narciso examinaron con curiosidad á la loca, que no parecía advertir su presencia.

Al llegar junto á Carlos Berthelin, que se adelantó á su encuentro, le hizo una seña de inteligencia, y murmuró en voz baja:

—Es al fin esta noche cuando me vais á llevar?

—Esta noche.

—A qué hora?

—A las doce, cuando todo el mundo duerma.

—Está bien, yo alejaré á la hermana; fingiré sueño, y en cuanto salga volveré á vestirme y esperaré.... Sobre todo, no falteis.

Y apercebiendo á Bernardina que salía del pabellón exclamó:

—Silencio!

Y afectando indiferencia corrió á reunirse á ella.

—Ya veis, exclamó la Ardilla, que por esta parte el asunto irá como la seda.

—Hermosa mujer! dijo Clopinet, verdadera reina de tragedia.

—Y no me parece tan local interrumpió Bibi.

—Oh! repuso la Ardilla, los locos son como los niños; tienen á veces discusiones que engañan á los mas listos; estoy seguro de ella.

—Crees que nada le sucederá?

—Nada; vosotros no seguís la pista y yo estaré allí para defenderla.

—No faltarás?

—Os lo he prometido y lo juro de nuevo; ademas, me interesa por esa desdichada que es otra protegida de la hermana Bernardina.

—Hasta la noche á las doce, ahí estamos, dijo Bibi, señalando la calleja desierta que lindaba con el hospital.

—No muy cerca de la puerta... un poco lejos enfrente del pabellón Gabriela.

—Tranquilízate, seremos invisibles, ademas que hay mucha humedad y la noche estará nebulosa.

—Y sobre todo, nada de ruido.

—Traeremos zapatillas, deseuida.

Ya iban á salir al camino, cuando la Ardilla, deteniéndolos de repente, murmuró:

—Fregor!!

—Caimos en el garlito, cogidos... dijo Bibi, refugiándose con Clopinet detrás de una de las hojas de la puerta.

—Por la rendija que formaba el ángulo de la puerta, podíase ver á Fregor que llegaba á alguna distancia aun, vestido como un artesano y con el rostro cubierto con un tapaboca.

—¿Qué hacer? ¡va á vernos!...

—No tal, replicó la Ardilla que había examinado de una mirada todos los contornos. Seguidme, tengo mi plan.

Cerca de ellos velase un pequeño cuarto destinado á encerrar los útiles de jardinería; era la hora en que los trabajadores habían ido á comer, y la Ardilla exclamó:

—Entrad ahí, encerraos, y para que comprendáis mejor mi plan de esta noche, y conféis del todo en mí, yo me sentaré con él en el banco que hay á la puerta y oiréis nuestra conversación.

Nuestros dos amigos se apresuraron á obedecer y por las mismas rendijas de la puerta escogieron punto de observatorio.

En cuanto á la Ardilla, se envolvió bien en su saco, caló su gorra y se sentó tranquilamente en el banco á la puerta de la cobacha.

En esta actitud de convección que se reanima á los rayos del sol, con los parpados medio cerrados vió á Fregor que atravesó el jardín, entró en el pabellón, salió de él y buscó por las cercanías con la vista.

En aquel momento la hermana Bernardina volvía con Leoncia y ella misma indicó á Fregor el enfermo por quien preguntaba.

Adolfo no se movió: preciso fué para despertarle, que el recién llegado le tocó en el hombro.

—¡Ah! ¿eres tú? dijo bostezando... ¡que lástima! ¡dormía tan bien!... y soñaba...

—¿Qué soñabas?

—Que habíamos logrado nuestra empresa, que estábamos en país extraño, libres de la justicia y ricos como Creso.

—La realización de ese sueño es lo que te traigo.

—¿Se realiza, pues, esta noche?

—Sí; pero pasemos á tu cuarto, allí...

—¿Para qué? Se está tan bien aquí... y sobre todo tan al abrigo de curiosos...

—Lo crees así?

—Ya lo creo; ni siquiera los hortelanos andan por la huerta; solo tenemos cerca ese gato centineta que duerme al sol, como yo dormía hace un instante.

—Entonces hablemos.

Y tomó asiento en el mismo banco en que estaba sentado la Ardilla. Al otro

me envidiarías en vez de compadecerme. Considera que no es un desengaño ni un pesar el que me ha hecho renunciar al mundo; ha sido por inclinación y al verla satisfecha me considero dichoso, he repartido mi dote entre los pobres y he elegido esposo que no exige mas riqueza que la limpieza del corazón. Dios no dá la felicidad completa en la tierra; hagamos, pues, lo posible por alcanzar la del cielo. ¿Qué valen los triunfos pasajeros del mundo? ¿sus fugaces alegrías? ¡Yo soy aquí dichoso, muy dichoso! ¡Ya ves, no he perdido ni mi sonrisa!

Bernardina decía la verdad; la serena expresión de su rostro se animaba á veces con una sonrisa de angelical dulzura.

Germana ante estas palabras se confesó vencida y dijo:

—Te felicito, te admiro, te envidio; ¡y un día, acaso, seguiré tu ejemplo!

—¡Oh! no, tu eres diferente, tu estás colocada de otro modo en el mundo, y ademas, tu esperanza es otra, ¡tu amas á un hombre!

—Sí, que no me ama...

—Te amaré.

—¡Nunca!

Y Germana dejó caer dolorosamente la cabeza sobre el pecho.

—Pardona, hermana mia, repuso Bernardina, no hubiera debido recordarte esto, pero depositaria de tu secreto, he creído deber animarte. Es mi misión consolar los que sufren!

Germana moduló una triste sonrisa que hizo resaltar mas la extensión de su dolor.

—Hablemos de otra cosa, repuso Bernardina: ¿por qué has venido á verme esta mañana?

—Te traigo tu agasajo de año nuevo.

—¿A mí?

—Para tus pobres.

—¡Oh! acepto, acepto.

Y al presentarla Germana un bolsillo, por entre cuyos calados velase brillar el oro, añadió:

—¡Oh! cuánto pesal esto es demasiado, ¡aquí debe haber mucho dinero!

—¿Olvidas que soy rica ahora? No debes reservarte para ti sola el placer de la caridad.

—¡Oh! no, no soy egoísta; el amor al prójimo debe repartirse en porciones iguales; ¡lo acepto y gracias!

—No es eso todo.

—¿Qué más?

—No me habías pedido un objeto para tu rifa?

—Ah, sí; la que vamos á tener para los conveccionados del hospital.

—Pues bien, para que figure en ella te traigo este cuadro.

Y Germana se levantó á tomar el cuadro que había dejado apoyado en la pared, colocándole sobre la mesa que era un buen efecto de luz.

—Magnífica pintura! ¿Quién es su autor?

Germana señaló la firma del artista.

—Enrique Duvernay!... ¿Conque es él?

—¿Sabes que pinta muy bien?

—Los otros lo empiezan á conocer; yo hace tiempo que lo sabía.

—Te lo ha regalado?

—No; lo he comprado en la tienda en que estaba espuesto; lo supe por un periódico.

En estas últimas palabras había profunda tristeza.

—¡Pobre Germana! ¿Y no quieres guardarle en memoria suya?

—Tal fué mi primera intención, pero este cuadro ha desagradado á mi padre de tal modo, que he tenido que hacerle desaparecer. ¿Dónde colocarle mejor?

—Gracias, gracias; hará subir mucho nuestra rifa.

—Entonces no me pesa mi sacrificio; ahora hablemos de tus protegidos. ¿Qué hay de ese criminal arrepentido que quiere ir á América?

—Dentro de pocos días podrá partir, contamos contigo para los gastos de viaje?

—Sí; y la otra pobre, ¿la loca?

—Está casi cicatrizada su herida; pero en cuanto á su razon la creo perdida para siempre.

—¿Es demencia marcada?

—No; es mas bien una manía inofensiva y dulce; una idea fija.

—¿Cuál?

—Se obstina en salir de aquí; buscar á uno y revelar un secreto que le interesa.

—¿Y ese secreto?...

—Imposible penetrarle. Cuando se la interroga se calla, y al insistir se irrita ó se aterra.

—¿Y nombra á la persona á quien quiere buscar?

—Sí; de continuo, pero solo por su nombre de pila, y por una coincidencia extraña ese nombre es....

—¿Qué te detiene? acaba.

—Enrique.

Los personajes mas importantes que han ocupado altas posiciones en el imperio mejicano. Entre ellos se cita al Sr. Escudero, antiguo representante del emperador Maximiliano. Está llamando la atención el aislamiento en que queda el emperador, y el valor casi temerario con que espera los acontecimientos.

La tribuna de periodistas no se restablecerá en el Cuerpo legislativo francés porque los periódicos no tienen que publicar reseñas de las sesiones; pero se permitirá la entrada a los redactores en jefe de todos los diarios.

Un despacho telegráfico de Suez dice que el Sr. de Lesseps visita actualmente los trabajos del istmo en compañía del almirante inglés Paget y del gobernador británico en Bombay. Las aguas del Mediterráneo llegan ya hasta Serapeum. Por el canal marítimo del istmo van a ser transportados a este mar de cien fardos procedentes de Siam, que contienen los objetos enviados por este reino a la exposición Universal de París.

Ya hemos dicho que el cuerpo de ocupación francés se había escalonado desde Méjico a Veracruz. La Patrie añade, con referencia a despachos del 22 de enero, que el ejército a las órdenes del general Marquez se encargará de la defensa de la capital después que marchen los franceses. Este ejército se eleva a cerca de diez mil hombres y comprende gran parte de la legión extranjera. Con estas fuerzas, mandadas por uno de los mejores generales de Méjico completamente adicto al emperador Maximiliano, se espera defender con éxito la ciudad de Méjico.

Las enfermedades observadas en el setenario último en Madrid, fueron muy variadas, siendo mas bien de invierno que de primavera; así es que continuaron las corizas, los catarros, las calenturas catarrales, las tos, las ronqueras, los dolores reumáticos y nerviosos y las oftalmías. Hubo algunas fiebres gástricas, pleuresías, pulmonías, congestiones al hígado y a los pulmones, y alguna que otra congestión cerebral. Los padecimientos crónicos no han dejado de ocasionar algunas defunciones, por lo que estas han sido en mayor número que en las semanas anteriores.

El gobierno francés ha dado orden para que en los puertos de Cherburgo, Brest y Tolon se conviertan algunos buques en hospitales flotantes, donde se alberguen los soldados del cuerpo expedicionario en Méjico que regresen a Francia enfermos o convalecientes.

Leemos en un periódico de Palma de Mallorca llegado ayer: «El domingo por la tarde, desde el paseo de la muralla alcanzaron a ver algu-

nas personas que por él se paseaban, un inmenso remolino de espuma en el mar a la distancia de unas cuatro ó cinco millas, el cual formaba una línea de cerca de dos kilómetros de estension. Por de pronto no se pudo averiguar la causa de semejante fenómeno hasta que insensiblemente el remolino se fué acercando y entonces se notó con gran sorpresa que lo causaba una estensísima é inmensurable bandada de aves acuáticas que al posarse sobre la superficie del mar producía el efecto antes indicado.

Algunos de los que el hecho observaron supusieron que la venida de estos animales a nuestra bahía era motivada por la caza que daban a algún golpe de sardinas de los que comunmente se observan en nuestras aguas, calculando además que el número de las antedichas aves podría ascender a algunos millones de individuos, los que al tender el vuelo eclipsaban en una inmensa estension cuanto tenían detrás.»

Ha tomado posesion de la administracion de Hacienda pública de las Baleares D. José Ruiz de Mora, oficial primero que era de la administracion de Segovia.

Se han solicitado los siguientes privilegios de industria:

D. Andrés Guellart y D. José Gimenez, de esta corte, de invencion por cinco años de un sistema de barrotos ó regillas económicas cóncavas y convexas á corrientes de aire múltiples para aplicar á toda clase de hornillos de máquinas terrestres ó marítimas, artes, industrias y fabricaciones diversas.

El Sr. Loftiss Perkins, residente en Londres, de invencion por cinco años de un sistema de perfeccionamientos introducidos en los aparatos para calentar y refrescar el aire atmosférico y otros fluidos, así como para calentar los hornos y edificios.

D. Federico Cardurié, vecino de Tolon, de invencion por quince años de un nuevo tratamiento de plomos litargirios.

D. Oliverio Yisher, vecino de New-Harem, de invencion por quince años de un sistema perfeccionado de armas de fuego de repetición.

D. Miguel Iglesias, domiciliado en Barcelona, de invencion por quince años, de un proceder para la construccion de una máquina destinada á triturar la almendra, coco y otros ingredientes para la elaboracion del turron-mazapan, movida por fuerza de vapor, á mano ó por caballos.

D. Carlos Stich, vecino de Paris, de invencion por cinco años de un nuevo procedimiento para la fabricacion del nácar artificial con su aplicacion sobre las superficies de los cuerpos sólidos.

El Sr. Walter Kuaggs, residente en Londres, de invencion por cinco años de un sistema de perfeccionamientos introdu-

cidos en la fabricacion de azúcar y ron y en los aparatos empleados con este objeto.

D. Francisco C. Buisson, vecino de Nantiat, de invencion por cinco años de una boya de nueva disposicion titulada boya imperial, que tiene por objeto salvar los valores y documentos en cada naufragio y pérdida de los buques.

D. Miguel Hodg Simpon, vecino de Boston, de invencion por cinco años de un sistema de aparatos preventivos contra el mareo.

D. Juan Luis Vergniais y D. Julian A. Claron, vecinos de Paris, de invencion por cinco años de un aparato para profundizar y limpiar los puertos, canales, depósitos, estanques y desagües.

Ayer se anunció á la Dieta de Pesth por medio de un rescripto imperial el nombramiento del ministerio húngaro.

Los periódicos de Viena están conformes en hacer resaltar el carácter pacífico del discurso del emperador Napoleón.

Además del ministro de Estado y del presidente del consejo de Estado habrá en el Cuerpo legislativo francés tres ministros con cartera con delegacion imperial durante toda la legislatura para contestar á las interpelaciones. Estos ministros serán: el Sr. Bolmer, que es de Hacienda; el Sr. Baroche, de Justicia y cultos; y el Sr. Forcade de la Roquette, de Agricultura, Comercio y Trabajos públicos.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que el presidente, el ministerio y los gobernadores de muchos Estados del Sur han determinado un nuevo proyecto de reconstruccion de la Union sobre las bases siguientes: El Congreso no tendrá derecho á espalsar ningun Estado de la Union. La deuda nacional continuará reconocida, pero no se reconocerá la deuda confederada. El sufragio universal continuará para las elecciones en todos los Estados, bajo la condicion de que todo elector pueda leer y posea una propiedad de 250 duros de valor.

Las últimas noticias de Montevideo dicen que nada de particular ocurre en el teatro de la guerra. En la república Argentina ha triunfado la revolucion de Mendoza contra la autoridad del presidente Mitre, amenazando extenderse á otras provincias del interior. En Córdoba y Rioja existen ya fuerzas organizadas en plena insurreccion.

Un periódico inglés, el Freeman, dice que Stephens está al frente de los fenianos insurrectos. Las tropas espalan los bosques próximos á Killarney, persiguiendo á las bandas armadas que se encuentran. Dícese que los insurrectos están desanimados.

Noticias de Nueva-York dicen que las últimas tropas francesas deben salir de Méjico definitivamente el 15 de marzo.

Segun Endicher, de doscientas setenta y ocho familias naturales de vegetales conocidas, solo se han utilizado hasta ahora diez y ocho.

En los círculos políticos ingleses es general la creencia de que el cambio de ministerio turco es el resultado de la conviccion que existe en Constantinopla de que Rusia quiere proponer una resolucion á la cuestion de Oriente.

Dicen de Berlin que á pesar de las negativas oficiales se cree generalmente en aquella capital que el gobierno francés ha renovado su pretension de compensaciones para el caso de que la Alemania del Sur entre en la Confederacion del Norte.

El viaje del rey de Grecia se verificará á principios de abril. Vendrá á Paris y Londres, despues irá á Copenhague para asistir á una fiesta de familia, y últimamente se dirigirá á San Petersburgo. A este viaje se atribuye gran importancia política.

Dicen de Rio-Janeiro que la escuadra brasileña ha verificado un reconocimiento en Curupaity, rompiendo un fuego muy nutrido contra las fortificaciones y ocasionando grandes destrozos y una explosion.

El gobierno rus ha nombrado censores agregados á todos los establecimientos de instruccion pública, que aprobarán los discursos y composiciones que se reciten en determinadas solemnidades.

Dicen de Belgrado que han ocurrido choques sangrientos entre turcos y montenegrinos. Asegúrase que el cónsul ruso en Belgrado ha informado al ministro de Negocios extranjeros servio, de que Rusia favorece el establecimiento de una Confederacion greco-roumana servia, cuyo poder ejecutivo central estaria en Constantinopla.

Ayer probablemente, segun estaba dispuesto, se habrá hecho el replanteo de algunas calles del nuevo barrio del Retiro por la parte de la entrada del cuartel de Artillería. Determinacion es esta que deseaban con afan algunos propietarios de solares, que desean proceder á la edificacion desde luego. Parece por consiguiente llegado el momento en que se regularice y embellezca aquella parte del paseo del Prado.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta: Paris, 16. Ya he dicho á Vds. que es mas que

probable en un plazo no lejano un nuevo cambio en el personal del gabinete francés.

Hoy, con mas insistencia que nunca, vuelve á hablarse en los círculos políticos de la próxima salida de los señores Lavalette y Duruy, que serán reemplazados, segun parece, en sus respectivos departamentos, por los Sres. Chevreau, actual prefecto de Loyn, y senador, y vizconde de Lagueronniere, que perteneció tambien á la alta cámara.

Si se hablara del discurso del emperador, que en general ha sido recibido mejor en el extranjero que aquí, pues aquí se esperaba algo mas concreto, y definido.

En Inglaterra, segun los despachos telegráficos, los periódicos hablan bien de este documento. Aquí no falta quien ve en la epítola de las grandes agrupaciones, una amenaza á Bélgica, y or lo tanto se vuelve á resucitar la cuestion de la posible absorcion por Francia de aquel territorio.

El sábado 23 del corriente tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela un gran baile de máscaras á beneficio del hospital de cigarrerías de esta corte.

El capital nominal de todas las compañías de caminos de hierro españoles representa la suma de 420.393.110 escudos y el que representan las acciones emitidas alcanza á la de 297.800.774 escudos.

Las mismas compañías han recibido á cuenta de las subvenciones que les corresponden 119.046.317 escudos, siendo el total de las que deben percibir segun las leyes de concesion 175.915.052 escudos.

El número de kilómetros en explotación el 31 de marzo de 1866 era el de 8460; en construccion 713, y por construir 1020.

La explotacion de aquellas vias produjo en el primer trimestre del año último un total general de 6.942.600 escudos.

El sábado se verificó en casa de los marqueses de Monistrol un pequeño concierto en que tomaron parte los señores Monasterio, Pujol, Amigó y Parera. La reunion, aunque de familia, como decian los dueños de la casa, estuvo brillante. Entre la concurrencia se hallaban las marquesas de Portago, de Santiago; condesas de Santa Coloma, de Puñonrostro, de Giraldehi, de Carlet, de Alvar-Fañer; vizcondesa de Luz, baronesas de Eroles, de Latorre, señora y señorita de Escrivá, de Romani, de Loigorri, de Pineda, de Sancho, de Mamola, de Bordiu, de Ponche de León y otras.

El lunes último se ha cometido en una casa de la calle de San Marcos de la ciudad de Lucena, un doble crimen de robo y asesinato por estrangulacion. Há

Germana quedó sorprendida, y despues con dulce melancolia, repuso:

—¿Enrique!... ese hombre á quien espera, á quien quiere buscar, á quien sin duda ama y se llama Enrique!... Ya me intereso mas por ella.

—¿Quieres verla?

—¿Se puede ya?

—Desde hace quince dias sale de su cuarto y se pasea por los corredores, por el jardín hablando con los otros convalecientes y sobre todo con nuestro arrendatario que le promete llevarla á ver á Enrique.

—Deseo verla, llévame á su lado.

—Es inútil; ella vendrá.

La hermana Bernardina se dirigió á abrir una puerta de las numeradas, y llamó dulcemente á Leoncia.

Esta apareció en el dintel.

Ni sus largos sufrimientos, ni la debilidad de su espíritu, habían alterado su belleza; era siempre la Joconda, la espléndida hermosura obra de Leonardo.

Por todo vestido llevaba un sayal gris ceñido á la cintura con una correa que dejaba adivinar sus correctas formas, ciñéndose en infinitos pliegues al rededor de su cintura. Su cuello torneado, su antebrazo y su mano pequeña, resaltaban aun mas al salir entre aquel toseco atavio, y sus ojos magníficos con el azulado cerco que los sombreaba, y su cabello cayendo descompuesto sobre sus hombros, la hacian aparecer á la Pitonisa inspirada.

—¿Quién me ha llamado? murmuró dulcemente; ¿es él que ha venido por fin? ¡Enrique! ¡Enrique!

Y al pronunciar este nombre sonreía y sus brazos se abrían como para recibir al recién llegado.

Despues miró en torno suyo; su expresion cambió, sus brazos cayeron y exclamó tristemente:

—¿No está!

—Venid, venid Leoncia; ¿no me conocéis? repuso Bernardina.

—Sí, murmuró Leoncia acercándose á la hermana de la Caridad: ¿Cómo no conoceros? ¡Sois tan buena y eso que me impedis salir de mi cuarto para ir á buscarle... No lo queréis creer, pero eso me matará.

rio, que os cuideis, y cuando esteis fuerte entonces os dejaremos en libertad.

—¿Muy pronto?...

—Sí tal.

—¡Oh! entonces le veré; se lo diré todo.

—Sin duda...

—Gracias, gracias.

Y Leoncia besaba reconocida las manos de Bernardina.

Despues cayendo en su dulce desvarío continuó:

—¿Enrique!... ¡mi querido Enrique!

Germana hizo un movimiento como para avanzar, y su amiga la detuvo continuando Leoncia:

—¿Enrique!... Hay un hombre que me ha prometido llevar junto á él y cuando venga á buscarme le seguiré aunque sea por entre la nieve, por entre las llamas!

—¿Tanto os interesa hablarle?

—Ya lo creo; le han despojado, le han robado, le han arruinado, y yo puedo restituírle su fortuna.

A estas palabras que podian aplicarse á su primo, Germana no supo contenerse, se adelantó de repente y murmuró:

—¡Hablad, confiadme vuestro secreto, y yo os juro...

—¿Un secreto?... interrumpió Leoncia retrocediendo. ¿Quién os ha dicho que hay un secreto? No hay ningun secreto, yo no tengo nada que decir.

—Sin embargo, si le amais...

—Sí, le amo... pero él no me quiere... no importa; si pudiera morir salvándole... ¡qué dichosa moriría!

Y despues como Germana fuese á insistir gritó:

—¡Dejadme, dejadme sola con él; le veo, le veo... ¡Oh! gracias por haber venido Enrique!... escuchad, escuchad.

Y corriendo hácia un extremo del pasillo hizo ademán de apoyarse en el brazo de una persona, murmurando á su oído frases ininteligibles.

—¿Es extraño, muy extraño murmuró Germana.

—Ya te lo decía.

—Trata de interrogarle, de saber...

—¡Imposible! ¿Tomes quizá que hablo de tu primo?

—No lo sé; pero el instinto del corazón, un presentimiento me dice...

—¡No te vuelvas loca tambien! Considera que hay en el mundo infinitos Enriques.

—Es verdad, pero mira, mira...

Leoncia acababa de apercebir el cuadro, tomándole en sus manos, y exami-

nándole primero con curiosidad, despues con emocion.

—¡Qué bonito murmuraba, ¡el pintaba tambien! ¿De quién es este cuadro?...

De repente descubre la firma, va señalando con el dedo cada una de las letras que le componen, y gritó:

—¡Enrique Duvernay! ¡Ah! bien decía yo que estaba aquí Enrique... mi querido Enrique!...

Y abrazaba el cuadro y cubría de besos aquel nombre querido.

—¡Pobre mujer! ¡pobre local murmuró Bernardina enternecida.

—¡Ya ves que mi corazón no se engañaba!

Y las dos corrieron hácia Leoncia que reía y lloraba en éxtasis dichoso.

—Y bien; ¿estais ya contenta? dijo Bernardina.

—¡Oh! sí, muy contenta.

—El que vos aguardais, continuó la hermana, ¿es el artista que ha hecho ese cuadro?

—La loca hizo una seña de asentimiento.

—¿Es Enrique Duvernay? exclamó Germana.

Leoncia cambió al punto de expresion y su mirada se tornó desconfiada y sombría.

—¡Oh! ¡no temais! Hablad, exclamó la hija de Guillermo; podeis decirme todo, yo soy tambien su amiga, y como vos deseo su felicidad.

—¿De veras?... ¿De veras? —No lo dudeis; hablad en nombre de Enrique.

—No; exclamó bruscamente Leoncia, no tengo nada que decir, nada!

Y sus trayéndose á nuevas instancias exclamó:

—Basta, me haceis sufrir; lleváos ese cuadro, no quiero verle... mi cabeza arde... ¡Oh! qué desgraciada soy!

Y al decir esto, un temblor convulsivo agitó su cuerpo acabando por estallar en sollozos.

—Evitemos una crisis, dijo Bernardina alejando á Germana.

—¿Me prometéis interrogarla... descubrir...?

—Trataré de ello, pero ahora necesito calma, reposo.

Y la hermana de la Caridad se acercó á la pobre insensata y prodigándole dulces palabras consiguió dominar su dolor.

Leoncia, á poco, se levantó tranquila, risueña, Todo lo había olvidado.

En el momento de entrar en su cuarto se fijó en el rayo de sol y exclamó de repente:

—¿Qué día tan hermoso! En el jardín estará ese hombre que me habla de Enrique... ¡corro al jardín!

Y se dirigió hácia la puerta que á él conducía.

—¿No temes que en ese estado de agitacion...? murmuró Germana.

—No, el peligro ha pasado; sin embargo, la seguiré.

—Adios, volveré pronto á que me digas la palabra de este enigma.

—Cuenta conmigo, repuso la hermana de la Caridad.

Y cada cual desapareció por distinta puerta.

VI.

Doble complot.

Durante esta escena Narciso y Devorador habían estado hablando con el don Carlos Berthelin, con gran precaucion y en voz baja.

El objeto de su entrevista le adivinará en breve el lector. Digamos únicamente que desde el principio Adolfo pareció impaciente por concluir.

Una vez convenido el plan se apresuró á despedir á sus dos cómplices.

Estos quisieron insistir para obtener más amplias instrucciones.

—¿Olvidais que Fregor va á venir, interrumpió la Ardilla, y que si os vé aquí todo se ha perdido?

Sin embargo, en el momento de separarse, recordó Adolfo que había omitido alguna recomendacion importante.

Hácia la izquierda se estendia la huerta rodeada de muros y en su centro la gran puerta cochera destinada á los carros que estaba abierta.

Aquella parte era la mas desierta, y hácia allí condujo la Ardilla á sus dos amigos, tranquilo, porque desde la puerta abierta dominaba el camino que podía traer Fregor, y tenia la seguridad de verle antes de ser visto por él.

En aquel instante Leoncia salía del pabellon, y la casualidad la condujo hácia la puerta.

Al apercebir á la Ardilla corrió hácia él, teniendo éste apenas tiempo de exclamar:

—¡Es ella!

En estas dos palabras notábase una inflexion particular.

aquí los detalles que refiere un periódico de Córdoba: «Segun se colige, entre once y doce del referido día fué sorprendida la dueña de dicha casa llamada Antonia Arroyo, conocida por la Follina, de edad de sesenta y cinco años, por un número de ladrones que se ignora; pero que no debió pasar de dos. Se presume que se debió conocerlos y que se resistiera, que debió conocerlos echándole al cuello una correa metida por una fuerte cuerda que arrastrándola desde el patio, hebilla, y arrastrándola los zapatos de donde se encontraron los zapatos en el agua, al interior de una cuadra en el lugar mas oculto de la casa. En su lugar mas oculto, en la parte alta y soportable habitación, se encontró todo superior del edificio, se encontró un palanquin desordenado, con alguna palanca de instrumento de hierro la puerta de una alacena, rotos dos pequeños tabiques en el centro de dicha alacena, quedando al descubierto dos huecos ó secretos donde estaba metido el dinero, que a pesar de parecer una pordiosera la Antonia de Arroyo, la voz pública hace subir á 60 u 80000 rs. No pudieron los ladrones llevarse todo el metálico, y á presencia de las autoridades civiles y del señor comandante militar y fiscal que principió á instruir la causa en el acto, reconoció el comandante de la guardia civil los citados huecos, encontrándose en el de la parte inferior 600 napoleones y hasta unos 16000 y pico de reales en diferentes monedas de oro, y sobre el basar superior un solo napoleon, que al sustraer la mayor cantidad debieron dejar los ladrones en su precipitación.

En la reunión celebrada por los escribanos de los juzgados de Madrid se nombró una comisión compuesta de los señores Hernandez, Gargantiel, Brabo, Callejo, Morcillo, Ballejo y Saenz para hacer las gestiones necesarias cerca del gobierno y la regencia sobre el repartimiento obligatorio de los negocios de jurisdicción voluntaria y contenciosa.

Uno de los proyectos presentados á las cámaras portuguesas por el ministro de Hacienda de aquel país establece que en lo sucesivo no se concederán pensiones sino por remuneración de servicios extraordinarios hechos al Estado. La antigüedad de los servicios por grande que sea no dará derecho á pensión. Esta no podrá exceder nunca del 30 por 100 de sueldo del interesado incluyendo los emolumentos y gratificaciones. Los que se crean con derecho á pensión reclamarán antes del 1.º de julio de 1872. Desde esta fecha no se concederá absolutamente ninguna pensión.

El examen parcial de los presupuestos de cada ministerio está muy adelantado. Algunos, como el de Hacienda y Gracia y Justicia, pueden darse por concluidos, segun hemos oido, puesto que lo estarán dentro de breves días.

Entre los varios proyectos de ley que el señor ministro de Gracia y Justicia se propone llevar á las Cortes, segun hemos anunciado diferentes veces, se cuenta uno para que el conocimiento de los juicios de faltas pase á los juzgados de paz.

En Oporto ha empezado á publicarse con el título de *Archivo militar*, un semanario dedicado al ejército portugués.

Entre los objetos que de Portugal se remitirán á la Exposición de París, figuran una custodia y un báculo del cabildo de la Se de Elvas, y la puerta del coro de la misma iglesia.

El gobierno portugués ha presentado á las cámaras un proyecto de ley pidiendo autorización para contratar con el banco de Portugal el pago de las clases pasivas. Segun este proyecto el gobierno contribuirá con la suma de 300 millones de reis dividida en préstamos de 25 millones para el pago de los vencimientos de aquellas clases; el déficit será pagado por el banco de Portugal al 7 por 100. El gobierno depositará en el banco la cantidad de inscripciones de la deuda que sea necesaria para garantizar el desembolso.

El Sr. Barzanallana continúa en Lisboa, acompañado, en calidad de secretario, de D. Eugenio Reyes y O'Rouan oficial de la dirección de impuestos.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Adra D. Eulogio Sanchez Moragas, vista primero de la de la Junquera para este empleo D. Prudencio Sierra, administrador de la de Rivasdella, y para este D. Manuel de Mier, oficial de la contaduría de Hacienda pública de Soz.

Se ha nombrado interventor de aduanas en San Sebastian de la Gomera á don Enrique Gamero, oficial de la administración de Hacienda pública de Huelva.

Hanse nombrados administradores de aduanas: D. Marbella D. Francisco Caño Saldaña, y D. Blesa D. Antonio Cornel y Coruel.

Ha empezado á ver la luz pública en Jaen un nuevo periódico literario y humorístico titulado *El Cero*. Descámosle larga y próspera existencia.

Segun la última Memoria de la subdirección de obras públicas de Cuba, en metros de alambre telegráfico en las líneas del gobierno, que abarcan 41 estaciones, 51946 despachos, que produjeron una recaudación de 59452 pesos y 85 céntimos. El personal ocupado en las líneas era de 366 individuos. Las líneas telegráficas de

las líneas de ferro-carriles comprenden 1021 kilómetros y 82 estaciones.

En el pueblo de Villar de Canes, que pertenece al obispado de Tortosa y á la provincia de Castellon, ocurre una particularidad digna de mención. Consta de la misma parroquia de 430 personas mayores de diez años, hace diez y ocho meses, ó sea, desde 13 de agosto de 1863 que no ha fallecido nadie de la espresada edad. La rareza del caso destaca mas, puesto que desde el año 1770 en que no hubo defunciones en todo el año, no ha pasado ninguno sin que hayan dejado de existir bastantes personas.

Ayer dimos á conocer á nuestros lectores el relato que hacia la prensa valenciana de un doble asesinato cometido en la capital. Sobre este mismo asunto, dice hoy el diario *Las Provincias*:

«Todavía ayer se estacionaban algunos curiosos ante la casa que fué sangriento teatro del asesinato cometido el viernes. Segun nuestras noticias, ayer no habia sido capturado el agresor. Este cometió el crimen en compañía de una mujer, que segun algunos llevaba un niño de pocos años. Estos detalles, que llamamos ayer por no dar pormenores que pudieran embarazar la acción de la justicia, parecen indicar que la muerte del desgraciado Sr. Campos fué hija de alguna reyerta promovida en la conversacion que debió tener con el homicida, aunque la circunstancia de ir éste armado con un hacha, dá á entender, por otra parte, que pudo haber premeditación. El muerto debió recibir el golpe estando sentado á su mesa escritorio, y el hachazo fué tan certero que le partió el cráneo. Ayer se le hicieron los funerales de cuerpo presente en la parroquia de San Pedro. La mujer, herida tambien gravemente en la cabeza, no ha espirado, pero se halla en situacion muy apurada, y no ha recobrado el conocimiento para poder declarar.»

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Cádiz, D. Rafael Romero Gaute.

El Español, periódico ministerial, ha publicado una carta de París, fecha 14 de febrero, en la cual se leen los siguientes párrafos referentes al discurso pronunciado por Napoleón III:

«Tambien hemos visto con mucho gusto que habla de las relaciones entre la España y la Francia de una manera satisfactoria.

«Esto que dice el emperador de la cordialidad que existe en las relaciones entre la España y la Francia, no es cosa nueva para nosotros. Creemos que el gobierno imperial tiene el mayor interés en que la autoridad de la Reina se afiance mas y mas en España, y no abrigamos la menor duda que ha de dar una aprobación sin reserva á cuanto se hace en ese país para mantener el orden público y para dar tono y prestigio á la autoridad. En efecto, una revolución radical en España, ó la guerra civil, pondría á la Francia en un conflicto. Por esta razón no hemos podido comprender el plan descabellado que traen estos días los españoles emigrados entre manos.

«Se trata nada ménos, segun dicen, de una combinacion para dar el trono de España al rey de Bélgica, y la Bélgica, desembarazada de su jefe, se anexaría á la Francia. Ya ven Vds. que la inepcia no puede ser de mayor tamaño. Y sin embargo, que hablan seriamente de esto, es verdad. Lo que llama la atención es, que siempre que los vicaristas caen del poder, se notan como síntomas de querer dejar el trono de España vacante. Otro tanto sucedió hace algun tiempo cuando se levantó la idea de la union ibérica, que no ha desaparecido sino con el viaje de la Reina á Portugal.

«Dias atrás el director de la *Liberté* publicó una carta del género mas inculco y grosero, pero que tiene alguna conexión con la disparatada maniobra que denunciamos. Pero dejemos esto, que ya vendrá el momento de levantar el velo y de arrancar la máscara á quienes por satisfacer una ambición personal, lanzarían al país sin ramordimiento alguno en una guerra civil ó en la mas espantosa revolución.»

No necesitamos decir que al tomar del diario ministerial de la mañana las anteriores líneas, dejamos á nuestro colega toda la responsabilidad de sus noticias y apreciaciones.

Los conciertos que bajo la dirección del distinguido maestro Sr. Barbieri han de ejecutarse este año en el circo del Príncipe Alfonso, tendrán lugar en los primeros dias del mes de abril.

En el teatro de los Bufos se ensaya una zarzuela en tres actos del Sr. Larra, con el título de *Los órganos de Mostoles*. Para el mismo teatro se anuncia una parodia del *Fausto*, letra del Sr. Gutierrez de Alba.

El 29 del presente mes cumple Rossini los setenta y cuatro años de edad, y entra en los setenta y cinco. Nació el 29 de febrero de 1792. Se ha hecho la observacion de que habiendo nacido el ilustre maestro en un año bisiesto, no ha podido contar mas que una vez por cada cuatro años el día del aniversario de su nacimiento, por lo que, segun este cálculo, podría decirse que Rossini no tiene mas que quince años.

La señorita doña Arsenia Velasco, primer premio del Conservatorio de Madrid, ha sido escrituraria para el teatro de Córdoba.

El gobierno portugués ha nombrado comandadores de la orden de Cristo al conde de Saint-Valliers, jefe del gabinete par-

teicular del ministro de Negocios extranjeros de Francia, y al Sr. Paul Donisoff, gentil-hombre de cámara del emperador de Rusia.

Los periódicos portugueses mejor informados empiezan á asegurar que es prematura la noticia de la contratación en Londres de un empréstito por cuenta del gobierno portugués.

Manuel de la Torre y Sardinero, cazador de Arganda, ha cazado, como saben nuestros lectores, una preciosa águila real, en el término de Allora, provincia de Valencia. Mide más de tres varas y media; su color es jaspeado por encima y rojizo por debajo; el cuello es tambien rojo, la cabeza blanca con una corona negra. Esta ave levanta mas de un metro.

En todos los departamentos ministeriales de Portugal reina gran actividad con objeto de preparar trabajos á las Cámaras. Además de los proyectos de que hablamos en otro lugar, el ministro de Hacienda ha presentado uno para la organizacion de su ministerio, la administración de hacienda en los distritos y el orden contencioso-fiscal.

Otro proyecto de ley establece nuevas bases para el régimen del Montepío militar, cuyas pensiones no podrán exceder del 40 por 100 del sueldo regulador. Los fondos de este Montepío serán depositados en el Banco de Portugal.

Las primeras interpelaciones en el Cuerpo legislativo francés las harán los Sres. Thiers, Berrier y Julio Fabre. El Sr. Thiers interpellará sobre la supresion del mensaje; el Sr. Berrier sobre la circular del director general de Correos; y el Sr. Julio Favre sobre la cuestion de Méjico. Nada parece todavía resuelto sobre las interpelaciones relativas á los asuntos de Alemania.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris 18.

La organizacion completa del ministerio italiano es la siguiente: Ricasoli, presidente y ministro del Interior y de Justicia, Depretti de Hacienda, Devincenzi de Obras públicas, Biancheri de Marina, Correnti de Instrucción pública, Córdova de Agricultura, y Cugia de Guerra.

Dice el *Eco de Cartagena*: «Hemos oido asegurar que ha quedado suprimida la maestranza de artillería de esta plaza, con motivo de la instalacion de la maestranza central en Sevilla.»

Ayer tarde recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz, 18.

El vapor-correo «Canarias», que salió de este puerto el 30 de enero, llegó á Santa Cruz de Tenerife en sesenta y seis horas y siguió su marcha sin novedad.

El gobierno ha nombrado para formar parte de la comisión que pasa á París á estudiar los adelantos musicales durante la próxima Exposición, al célebre pianista que hoy despierta el entusiasmo general, D. Juan Bautista Pujol, en union de los señores Romero y Mata.

Se han pedido proposiciones á la inteligente actriz doña Amalia Gutierrez por la empresa de Jovellanos, para que forme parte de la nueva compañía que se está organizando en este teatro.

Nos escribe de Jerez de la Frontera persona á la que debemos dar entero crédito, que no es posible que venga á Madrid para fin del presente mes el señor Fernandez de la Hoz, porque todavía no se halla completamente curado de la grave dolencia que ha sufrido.

Se ha expedido real carta de sucesion á favor de D. Francisco Armero y Diaz, hijo del difunto general de la Armada del mismo apellido, en el título de marqués de Nervion.

Anteayer tarde se descubrió un agujero practicado en el alcantarillado en el paseo de Recoletos, núm. 13, comunicándose con las oficinas de D. Ramon Aranzaz, piso entresuelo. La casualidad, indudablemente, de haberse aperibido las personas de la casa de la ocurrencia, ha evitado que se perpetuara un robo de bastante consideracion. El juzgado de Buenavista instruye la correspondiente causa.

Anteayer fué estraido el cadáver de una mujer del fondo de un pozo de aguas potables, en la calle del Peñon número 7. El juzgado de guardia se constituyó en el sitio de la ocurrencia, y segun hemos oido aquella desgraciada hacia cinco dias que faltaba de su casa y aunque el marido notó la falta no se aperibió de la ocurrencia hasta que se observó el mal olor que exhalaban las aguas del pozo. Lamábase Gabina Estanche y se ignora el motivo que ha dado origen á esta desgracia.

Anteayer fué conducido al hospital General un individuo herido de bastante gravedad, por otro que segun hemos oido se halla en poder de la autoridad. El suceso ocurrió en la calle de Toledo, y segun parece, fué por cuestiones ó resentimientos que el presunto agresor tenia con una de las personas de la familia del herido.

Por el juzgado de la Universidad se

instruye la correspondiente causa contra cierto prógimo que estáfó á un forastero 800 rs. en el juego llamado de la Cinta.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Ciudad-Real, don Mariano Alonso Gallego.

Ha sido nombrado vice-cónsul de España en Mogador D. Nicanor Lopez Chacon.

Ha llegado á Madrid, hospedándose en el hotel de París el ex-diputado del Parlamento italiano Sr. Zicheroni.

El individuo de quien dijimos ayer que ha sido preso por sustraccion y cobro de libranzas de giro del Tesoro, hace ya tiempo que era buscado; pero parece que supo burlar las anti-uas pesquisas de la dirección de Tesoro y las nuevas de las de Correos, pasando de unas provincias á otras, de modo que cuando se le buscaba en una parte solía hallarse al extremo de la península. En Ciudad-Real, donde llegó huyendo de Barcelona, fué descubierto y capturado, vivia con gran holgura y era considerado como una persona de grandes recursos.

El nuncio apostólico ha administrado el Santo Sacramento de la Extremaunción al señor cardenal de la Puente, arzobispo de Burgos, que habiéndose agravado lo pidió con instancia.

El venerable enfermo lo recibió con marcadas muestras de consuelo, y los que lo presenciaron tuvieron grande ejemplo y edificación.

Desde aquellos instantes esperiméntó el paciente algun alivio, que continúa á pesar de su mucha gravedad.

Ayer á las siete de la mañana ocurrió un ligero incendio en la calle de Calatrava, núm. 37, el cual quedó extinguido al poco rato, sin haber causado daños de consideracion ni desgracias personales.

Se ha concedido real carta de sucesion en el título de conde del Valle de Salazar á D. Juan de Salazar y Benito.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 18.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente: Diferido español 31 1/2. 3 por 100 francés, 69-75 (alza 15 céntimos). 4 1/2 francés, 99-50. Consolidados ingleses, 90 7/8 á 91 (baja 1/8).

Se va á derribar breve en el edificio y la cerca de la posesion titulada el Tivoli, que está á la subida del Retiro, frente al cuartel de artillería, quitando además los árboles y las plantas que hay en el jardín, con el objeto de dar otro destino á aquel espacioso terreno.

El articulo del proyecto de ley presentado al Senado francés, ensanchando sus atribuciones, es el siguiente:

«El artículo 26 de la Constitución queda modificado del modo siguiente: Art. 26. El Senado se opone á la promulgacion:

1.º De las leyes que sean contrarias ó que atenten á la Constitución, á la religion, á la moral, á la libertad de cultos, á la libertad individual, á la igualdad de los ciudadanos ante la ley, á la inviolabilidad de la propiedad y al principio de la inamovilidad de la magistratura.

2.º A las que pueden comprometer la defensa del territorio.

El Senado puede además, antes de resolver sobre la promulgacion de una ley, decidir si le parece susceptible de modificaciones importantes, para someterla á una nueva deliberacion del Cuerpo legislativo.

En este caso el Senado manifestará su opinion por medio de un mensaje al emperador.

Cuando en una segunda deliberacion el Cuerpo legislativo haya adoptado la ley sin modificaciones, el Senado deliberará únicamente sobre la cuestion de saber si se opone ó no á la promulgacion de la ley conforme á los números 1 y 2 del presente decreto.»

El proyecto presentado al Senado francés restablece hasta cierto punto la atribucion que tenia la cámara de los Pares de discutir las leyes votadas por la de diputados; con el objeto de sacar al Senado de la inaccion en que le colocaría la falta de la discusion del mensaje y las escasas probabilidades de que por su inmensa mayoría, favorable al imperio, se quisiera reformar las bases principales de la Constitución del Estado.

El alumbrado público por medio del gas va extendiéndose más cada noche en Granada, donde el viernes lucieron cuarenta luces nuevas en la calle de San Anton.

Durante el año último se recogieron en el asilo de mendicidad de Valencia 319 pobres de ambos sexos, quedando existentes en la casa al finalizar el año 163 pobres.

Gran número de diputados italianos han salido de Florencia para dirigirse á sus provincias.

El *Times*, en un artículo que publica sobre el discurso del emperador de los franceses, cree que este quiere compar-

tir en adelante con la nacion la responsabilidad de los acontecimientos exteriores. El diario inglés siente ver que el emperador piensa que la influencia de una nacion depende del número de hombres que pueda poner sobre las armas; pero no duda de las intenciones liberales del emperador. El *Morning Post* aprueba el discurso imperial, en el que ve un reconocimiento simpático de los hechos consumados. El *Daily News* aprueba tambien el discurso. Dice que la alianza de Francia y de Inglaterra merece el reconocimiento de la humanidad; pero que el aumento del ejército pone en peligro la libertad y la paz.

Se ha concedido á D. Antonio Wellesley, duque de Wellington, real carta de sucesion en el ducado de Ciudad-Rodrigo, con la grandeza de España de primera clase.

Del 7 al 16 del mes próximo comenzará á funcionar en el teatro de la Zarzuela la nueva compañía dramática que con dicho objeto ha contratado el empresario y director de la misma Sr. D. Joaquin Gaztambide. Así lo anuncia *El Mundo artístico*.

Dice el *Boletín de loterías*: «El viernes 8 del corriente mes de febrero se celebró en el redondel de la plaza de toros de esta corte la boda de una hermana de Frascuelo, asistiendo á la comida mas de cien personas.»

El telégrafo de Rio Grande se halla en actividad desde Rio hasta Santos. M. Wild ha hecho una proposicion para unir por medio de cables los puertos del Norte y Rio; dicho proyecto está sometido á una seccion del Consejo de Estado al que fué remitido por el ministro de Obras públicas.

Ha quedado concluido, y se halla ya en explotación, el telégrafo entre Arica y Tacua; su longitud es de 67 kilómetros; sigue el trazado de la vía férrea. Se trabaja con alguna actividad en la línea de Islay á Arequipa, línea que tendrá una longitud de 240 kilómetros.

En el pasado mes de enero se han abierto al servicio público, en Francia, 33 nuevas estaciones telegráficas.

Se ha tendido con toda felicidad un nuevo cable submarino entre las islas Lerins y las Hyeres.

La línea telegráfica establecida en Guadalupe entre Puerto de Francia y San Pedro, se inauguró felizmente el 11 de diciembre del año próximo pasado.

Acercá de la clausura del teatro del Príncipe, dice *El Mundo artístico*:

«La comision del ayuntamiento que tiene á su cargo los espectáculos públicos, asesorada de los señores letrados de aquella corporacion, presentó el viernes en la noche al municipio en pleno, el informe que ha emitido acerca de la cuestion de la clausura del teatro del Príncipe. Dicha comision es de parecer, que se pregunte al Excmo. señor gobernador de la provincia, si la determinacion adoptada respecto á aquel teatro tiene carácter definitivo, para en este caso, previsto en el convenio hecho por el ayuntamiento con la empresa, y que es el de la suspension de las funciones por fuerza mayor, rescindir el contrato y anunciar nuevamente la subasta para el arrendamiento del referido coliseo. Hasta la fecha no sabemos que el escoltísimo ayuntamiento haya tomado acuerdo alguno acerca de dicho dictamen.»

El gobierno inglés no teme que la insurreccion de los fenianos tome proporciones alarmantes; y todos los informes oficiales que ha recibido de Irlanda están conformes en que pronto terminará. El arzobispo de Dublin que se encontraba hace algun tiempo en Londres, ha vuelto precipitadamente á su diócesis, despues de asegurar á lord Derby que el orden no se habia turbado en ella segun todas sus noticias.

Se ha publicado un libro titulado *Noticia legislativa orgánica del notariado español*, por los Sres. D. Pablo de la Lastra y D. Francisco Morcillo, notarios del Ilustre colegio de esta corte y redactores de la *Revista del Notariado*. Esta compilacion de cuantas disposiciones regulan la organizacion de esta importante clase desde la ley de 28 de mayo de 1862 hasta las reales órdenes dictadas recientemente, que los autores han llevado á cabo, concordándolas y comentándolas con excelente método y claridad, es utilísima en los momentos presentes, en que está para realizarse el arreglo definitivo del notariado, y en que á consecuencia del mismo surgen á cada paso innumerables dudas y cuestiones.

Se ha publicado el cuarto tomo de la *Coleccion de códigos y leyes de España*, importante obra que publica D. Alberto Aguilera y Velasco, abogado-fiscal de Hacienda de la Audiencia de Zaragoza. La constancia y laboriosidad del señor de Aguilera le hacen acreedor á los elogios de sus compañeros.

BANCO DE ESPAÑA.

Desde el día de hoy 19 del corriente se satisfarán por este establecimiento los intereses correspondientes á los títulos de 3 por 100 diferido, cuyos valores se hallen depositados en sus cajas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Madrid, 18 de febrero de 1867.—Por el secretario, Teodoro Rubio.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 19.—San Gabino, n. art. San Alvaro de Córdoba y San Conrado, confesor.
CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Mateo, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde procesión y reserva. En San Antonio de los Portugueses se practicará el culto semanal a su gloriosa titular, y por la noche se practicará la quodena mensual al patriarca San José; predicará en Monserrat D. Pedro García San Juan, y en San Ignacio D. Pedro Lafuente.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Visitación en los dos monasterios de señoras Salesas reales.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 19. Parada: Segundo de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel del segundo de Ingenieros, D. Ignacio Alcon y Mendoza.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del sexto montado, don Francisco Bull y Castaños.—Visita de hospital: Borbon, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Caraceros del Príncipe, tercer capitán.—El general gobernador, Pavia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2635 fanegas de trigo a 5'831 escudos la fanega, y la cebada de 2'100 a 2'300.

MERCADO.—MADRID 17 DE FEBRERO.
ARTICULOS Por mayor. Por menor.
Carne: vaca. 4,650 a 5,150 0,212 a 0,260
Cordero. 0,000 a 0,243 0,212 a 0,234
Ternero. 9 a 9,600 0,500 a 0,600
Tocin. añejo. 6,600 a 7 0,300 a 0,343
Id. fresco. 4 a 4,300 0,236 a 0,260
Lomo. 7,200 a 7,400 0,450 a 0,500
Jamón. 12,100 a 13,400 0,600 a 0,700
Aceite. 7,200 a 7,400 0,236 a 0,234
Vino. 4 a 4,600 0,118 a 0,130
Pan, 2 lib. 5,400 a 6,900 0,148 a 0,186
Garbanzos. 2,200 a 3 0,118 a 0,112
Judías. 2,200 a 3 0,118 a 0,112
Arroz. 5,400 a 6,400 0,236 a 0,260
Carbon. 0,600 a 0,700
Jabón. 5,400 a 6,400 0,236 a 0,260
Patatas. 0,400 a 0,450 0,018 a 0,030

MERCADOS NACIONALES.
Poblaciones: Trigo. Cebada. Maiz.
Santander 12. 49 21
Alicante 16. 50 a 57 104 a 108
Sevilla 16. 60 a 64 84 35
Córdoba 16. 52 a 54 49 a 51
Cartagena 15. 60 a 62 23 a 24
Málaga 15. 66 38 a 34 44 a 47
Valadolid 15. 50 26
Murcia 15. 57 a 66 25 37 a 42
Carmena 11. 48 a 54 32 a 33 40
Jerez 15. 37 a 62 34 a 36 42 a 44
Granada 16. 47 a 56 33 a 36 36 a 40
Lucena 15. 50 a 57 30 a 31
Almería 15. 50 a 54 26 a 27 27 a 28
Medina 10. 49 a 50 24

MERCADOS ESTRANJEROS.
Paris, 14.
Las noticias de hoy no nos dan menor firmeza que las anteriores: los mercados en alza no son mas numerosos que los en baja, aunque las condiciones de los provisionamientos no han cambiado, ni las ofertas han aumentado. La reserva de los compradores es una verdad, siempre la misma.
Acaban de llegar al Havre dos buques de Hamburgo, con 4922 sacos de trigo y de avena.
Los precios han quedado, ayer, en Londres, lo mismo que el lunes. El mercado de cargas flotantes, está muy encalmado; se esperan numerosos arribos. Dos partidas de trigo disponible se han hecho ayer en baja 6 peniques por quater (21 céntimos por hectólitro).
En Amsterdam no ha habido variación, los negocios sin animación; el trigo cotizado de 25'65 a 27'37 el hectólitro.
En la semana última ha estado muy en calma el mercado de Stettin, pero los precios del trigo y centeno firmes.
En Paris la harina para el consumo queda cotizada por la tarde de 75 a 78 francos los 157 kilóg. sin negocios en panadería.
Desde esta mañana ha habido ofertas numerosas en harinas de comercio y el día se ha cerrado a los precios siguientes:
Corriente de mes. 75 a 75'25 frs.
Marzo y abril. 75
Cuatro meses de marzo. 75 a 50
Cuatro meses de mayo. 77
El tipo oficial quedó señalado a 75'25 los 157 kilógramos.
El trigo no es vendible hoy: para tratar es preciso ceder de un franco 3'150 de los precios hechos ayer, lo cual no aceptan los tenedores. En resumen los negocios completamente nulos.
Marsella, 14.
Importaciones de ayer 6000 hectólitros de trigo. Ventas 8000 hectólitros. Mercado flojo.
Marsella, 14.
La mala de Constantinopla ha llegado. Han pasado por Constantinopla 25 buques cargados de trigo con destino a Inglaterra y 12 para Marsella; por los Dardanelos han pasado 17 buques para Marsella y 20 para Inglaterra.
Marsella, 13 de febrero 1867.
Importaciones de ayer 10,000 hectólitros de trigo por dos buques. Trigo de Polonia: 42'30 los 160 litros, peso 81 kilóg. 250 el hectólitro; de Rumania, 85'50 id. Ventas 11,000 hectólitros. La calma continúa.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE APER 18.

EFECTOS. Último precio. Mesada.
Hoy. Anter. Alza. Baja
Ecos. al cont. 33-30 33-30
de 2.000. 00-00 33-33
de 5.000. 00-00 00-00
de 10.000. 31-20 31-23
de fin de mes. 00-00 00-00
Amort. de 1.ª 00-00 00-00
Id. de 2.ª. 14-30 14-30
Personal. 17-75 17-80
Billetes hip. 89-90 89-80
Carret. y soc. 80-25 80-25
Abril, 4.000. 87-50 87-50
de 2.000. 85-25 85-25
Junio, 2.000. 73-00 73-00
Agosto, 2.000. 00-00 00-00
Marzo, 2.000. 00-00 00-00
Julio, 2.000. 00-00 00-00
Obras públicas. 00-00 00-00
Can. Isabel II. par. par.
Oblig. ferro. 55-10 55-20
Id. nuev. 2.000. 57-60 57-80
Id. id. 20.000. 58-00 58-20
Banco Españ. 120-00 120-00

CAMBIOS. Londres, 30 d. fecha. 49-25
Paris, 4 8 dias vista. 6-11

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS.

Daño. Benef. Daño. Benef.
Albacete. 1/2. Lugo. 3/4.
Alicante. 3/8. Málaga. par.
Almería. 1/4. Murcia. par.
Avila. par. Orense. 1/2.
Badajoz. par. Oviedo. 1/4.
Barcelona. 1. Palencia. 1/4.
Bilbao. 1/8. Pamplon. par.
Burgos. par. Ponteved. par.
Caceres. par. Salamanca. 3/4.
Cádiz. 5/8. S. Sebas. 1/2.
Castellon. par. Santand. 5/8.
C. Real. par. Santiago. 1/2.
Córdoba. par. Sagovia. par.
Coruña. 3/4. Sevilla. 1/4.
Guena. 1/2. Soria. 1/2.
Gerona. par. Tarrag. 1/2.
Granada. par. Teruel. par.
Guadalaj. par. Toledo. 5/8.
Huelva. par. Valencia. 3/8.
Huesca. par. Vallad. 1/8.
Jaen. 3/4. Victoria. 1/4.
Leon. 3/4. Zamora. 1/2.
Lérida. par. Zaragoza. 1/2.
Logroño. 1/2.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—109 función de abono.—Primer turno 6 impar.—A las 8 1/2.
ZARZUELA.—Función 123 de abono.—Segundo turno.—A las 8.—Doble emboscada.—Los dedos huespedes.
CIRCO.—A las 8 1/2.—Función 27 de abono.—Tercer turno de tres.—Juan el correa.
BUFOS MADRILEÑOS (Variedades).—A las 8 1/2.—Función 28 de abono.—Primer turno.—El joven Telmo.—Francisco, duce de Venecia.—Un sarao y una sovee.
NOVEDADES.—En la presente semana tendrá lugar en este teatro la primera representación de la comedia nueva de magia, original, en cuatro actos y en verso, titulada La espada de Salados.
NOTA. Las localidades para la primera, segunda y tercera representación, se venden desde luego en la contaduría.
RECIBO.—A las 8.—Receta contra las suergas.—Las gracias de Gedeon.—Quién vive.—Retación, barbero y comadron.
TEATRO DE LA BOLSA.—(Carretas, núm. 14).—A las 8 1/2.—Otro gallo la cantara.—No conviene esta mujer.

ANUNCIOS.

DATILES FRESCOS DE BERBERIA A 6 reales libra; por quintales a 5 rs. Olivo, 2, pastelería 12.—

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.—Necesitando acopiar esta compañía en el año actual 10,000 traviesas en Zaragoza a 0'45, 30,000 id. en Sigüenza, 15,000 id. en Madrid, 10,000 id. en La Roda, 10,000 id. en Alicante, 30,000 id. en Hellin y 15,000 id. en Córdoba, se avisa al público para que los que quieran presentar proposiciones para cada una de las partidas que anteceden o parte de ellas, puedan remitirlas antes del 28 de febrero, a la dirección de mi cargo, sita en el edificio nuevo de la estación de Atocha.
El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de los jefes de sección de via y obras residentes en Zaragoza, Calatayud, Sigüenza, Albacete, Alicante, Hellin y Córdoba, y en Madrid en la oficina de ingeniero de la division de almacenes.
Los proponentes podrán indicar las estaciones de las líneas de la compañía, que mas les conviniere, aunque no sea ninguna de las que arriba se citan, y proponer mayor ó menor número de traviesas que las indicadas.
La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó en parte de las acopiadas que se propongan.
Madrid, 21 de enero de 1867.—El director de la explotación, K. Le Masson.

SE ARRIENDA

un cuarto principal, de moderna construcción, lujosamente empapelado, con dos miradores, cinco chimeneas, cocina económica, agua y veinticuatro piezas, portería y escalera iluminada de gas, en el último precio de 10,000 rs. anuales, pagados por trimestres adelantados.
El administrador vive y da razón en la calle del Rubio, número 18, cuarto principal de la derecha.
También se arriendan en la misma casa una magnífica cochera para cinco carruajes y una cuadra para cinco plazas con fuente, patio, guarnes y todas las demás dependencias necesarias al servicio de carruajes de particulares.
Informará el mismo administrador.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN DON JOAQUIN DALMAU sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófula, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

LECCIONES DE MATEMATICAS, FILOSOFIA, idiomas y traducciones. Precios, 23, entresuelo izquierda.—3

SE HA PERDIDO EN LA TARDE DEL 17, hacia el final de la calle de Hortaleza, un perrito inglés, negro, con las patas rubias y un lunar blanco en el pecho; además tiene unos pelo: cortados en el lomo y atiende por Belo. La persona que lo haya encontrado, se servirá entregarlo en la calle de Isabel la Católica, núm. 16, tercero, donde despues de agradecersele, se le gratificará.—0

EFICACIA DEMOSTRADA por las

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.—Declaro haber obtenido con el uso de las pildoras depurativas los mejores resultados en mi padecimiento de estómago (de cinco años) acompañado de insomnios, inapetencia, flujos sanguíneos y malestar continuo, rebelde a otros tratamientos.— Manuel Manero y Sra.

Puntos de venta: Hortaleza, 9, Madrid, y en las principales boticas.—1

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA Revuelta Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, tosas, asma, tisis, debilidad, histérico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiración, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.
Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curación del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, del duque de Sleskwo y otros.
En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa Du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.
Depósitos: Sr. D. José García.—Sr. Borrell.—Sr. D. Vicente Miguel.—Sr. D. Carlos Urrutun.—Sr. Sanchez Ocaña.—Señor Escolar, y todos los principales droguistas y boticarios en las provincias.

MALES SECRETOS.—CURACION RACIONAL, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto; por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.—3

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL CDR Mir. San Roque, 3, bajo, de doce a cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.—7

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS y blancos, del marqués de Benemejil, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.—

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Ballaga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—1

PASTILLAS PECTORALES DE JIME PER.—Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de tosas, aun las mas inveteradas, sea cual fuese su procedencia. Así lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, segun consta en el prospecto que a cada caja acompaña. Se venden estas a los precios de 11 y 20 reales, en las oficinas de farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, y en la de Ulzurrun, Barrio-nuevo; núm. 11, Madrid.— En Avila, Salcedo.—En Burgos, Lloera.—En Zaragoza, Rios, y en otras muchas capitales de provincia.—12

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de La Peninsular.

Drijans a Manuel Moscales, Victoria, número 7, escritorio.—

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-uritarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la estirpación de toda clase de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas, de doce a tres. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo izquierda.—1

LA SIN PAR.

Planos de Kerckove Erard, Samé, Dorg, Broun, Slocker, Larrú, Kuckel, etcétera; horizontales, picolos de palisandra, nuevos y de toda estension. También los hay usados. Tanto los procedentes de las fabricas, como de los particulares, se venden de lance. Cajón y empaque 120 rs. Organos de Alexandre a 600 rs. Fuencarral, 43 duplicado, principal.—7

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE Matico, CLIMATOY Y FARMACOLOGICOS EN PARIS
Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas con las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A la grande eficacia unen la ventajosa de no tener en su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos. Deposito en todas las buenas boticas y droguerías de la Isla de Cuba. En España en las principales farmacias y droguerías.

LOS ITALIANOS.

FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Príncipe, núm. 33.

PETROLEO SUPERIOR AMERICANO en cajas de dos latas. Se vende a 3 rs. 70 cént. litro. Depósito, calle de la Aduna, núm. 28.—3

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa.—Mr. l'avoat Louis, profesor académico. Enseña también a domicilio. Jardines, 8, segundo.—1

CASA DE PRESTAMOS.—CALLE DEL Colmillo, núm. 9, principal. Se venden ropas, alhajas y relojes de oro y plata, cronómetros de primera clase procedentes de empeños vencidos.—1

ALMONEDA DE MUEBLES.—CALLE de San Miguel, núm. 8, cuarto bajo.—8

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO, DENTISTA DE CAMARA. Carretas, 7, principal.

SE TRASPASA UN ACREDITADO COLEGIO de señoritas.—Hortaleza, 74, segundo.—2

SE HACE ALMONEDA DE SILLERIAS, Sillas, sillas, aparador, armarios, sillas, mesa de comer y de despacho, camas, colchones y demás muebles que se dará barato. Escalinata, 25, principal.—1

SE VENDE UN EQUIPAJE DE ZARZUELA. Corredora baja de San Pablo, 23, segundo derecha.—2

FABRICA Y DEPOSITO DE LENCERIA de todas clases.—La Holandesa, calle de Tudescos, 23, esquina a la del Perro.—Esta casa, a mas de todo el ramo de lienzo y algodón en blanco, tiene un surtido de mantas de lana que por estar ya la estación adelantada, se darán con una gran rebaja; las hay Sajonas y de Patencia.
También hay un buen surtido de cuties de colchones en hilo y algodón, y terlices y lonas de todas clases.
El que se pase por el despacho, calle de Tudescos, 23, verá la verdad de la baratura en todos los artículos.—3

EL QUE DESEE ENAGENARSE DE UN piano vertical en buen uso, dará razón, Leganitos, 27, principal.—2

PETROLEO SUPERIOR, AYEMARIA, núm. 11, a 30 cuartos litro; de cuatro en adelante se lleva a domicilio.—1

CONCIERTOS BARBIER.—SINFONIA de las Alegres comadres, de Winsor.—Allegretto scherzando de la sinfonia en fa, de Beethoven. Cada pieza para piano 5 rs. a 14 sellos de 4 cuartos. Almacén de Carraza calle del Príncipe, núm. 15.—Madrid.—1

CLASES DE CONVERSACION FRANCESA, por Mr. Oustale de Paris, ex-profesor del mejor colegio de dicha capital, pronuncian en esmerada.—Cárcen, 8, segundo.—2

LA DIOSA HEBE.—SE TRASPASA Leon anaqueletaria, botellas, toneles, aparatos de gas, etc., la tienda para vinos que con aquel título estaba a punto de abrirse, calle de Valverde, núm. 1, cuadruplicado.—1

LIQUIDACION DE LAS ALHAJAS DE LA platería de la calle de la Montara, núm. 22. 1

SE COSE, REPASA Y PLANCHA Y SE Dale a las casas. Cava de San Miguel, núm. 3, principal del centro.—1

SE HACE ALMONEDA POR AUSEN Sarse su dueño. Preciados, 33, bajo.—1

200 REALES.

En la tarde del domingo 17, quedaron olvidados en un palco del teatro del Circo unos gemelos de nácar, con estuche de piel. A quien haga el favor de entregarlos en la portería de la calle del Clavel, números 8, se le darán diez duros y muchas gracias.—1

COMPRA DE LIBROS.

En la librería de Juan Rodriguez, calle del Olivo, núm. 6 y 8, se compran libros en pequeñas cantidades, y tambien librerías enteras, tanto de Madrid como de provincias. Mandando la lista de las obras que haya de venta, se tratará de su ajuste.—1

D. JOSE ANTONIO FOURRAT Y NAVARRO, presidente, tiene cura de la real parroquia de San Antonio de la Florida ha fallecido el día 17 del corriente, a las once de la noche.

El Excmo. é Ilmo. señor patriarca de las Indias, jefe, los hermanos, sobrinos, parientes y testamentarios suplicas a sus amigos se sirvan en comendario a Dios y asistir al funeral de su alma y de cuerpo presente que se celebrará en dicha real parroquia el martes 19 del corriente, a las diez de su mañana y conducción del cadáver al cementerio de la patriarcal, en que recibirá favor.

El duelo se despiden en el cementerio.

TREN.—SE VENDE EN ELEGANTE

facton de cuatro asientos con capota; un magnífico caballo media sangre árabe, y guarnición de hebilla dorada. Plazuela del Biombo, cochera.—1

EMPRESA PROPIETARIA DE LA PLAZA de Toros.—El día 24 del actual a las once de su mañana en la sala de sesiones del ayuntamiento de esta ciudad y ante la junta directiva de la empresa, tendrá efecto en sabata pública el contrato de arriendo de dicha plaza, para las corridas de toros que es costumbre tener en los días 24 y 25 de agosto próximo y de más funciones que quiera dar el arrendatario hasta 31 del referido mes, bajo el tipo para la sabata y pliego de condiciones que desde este día quedan de manifiesto en el comercio de la plaza, núm. 2.
Almagro 9 de febrero de 1867.—P. O. del presidente, el secretario contador B. Masfarré.—1

DONA POLONIA SANZ, PRIMERA Dentista de cámara y del príncipe Muley el-Ahbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion. Mayor, 22 y 24.

R. I. P.
TERCER ANIVERSARIO.
EL SR. DON FRAN ISCO DE LA ESCOSURA Y HEBIA, presidente de sala de la audiencia de la Habana, falleció el 19 de febrero de 1864.
La viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes, suplicas a sus amigos se sirvan en comendario a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde del día 19, desde la casa mortuoria, calle de la Luna, números 28, 30 y 32 al cementerio de la Sagrera, de San Miguel y San Justo.
El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche.

SEIS RETRATOS INMORTALES, 24

Se venden en la calle de la Greda, núm. 24, en la casa de don Juan de la Cruz, a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

DESPACHO CENTRAL DE EXMORTOS.

Mayor, 97, entresuelo. Se encarga de cumplimentar con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos atados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.
También se encarga de la inserción de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesiten, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados.
La correspondencia al director D. José AmL.—Madrid.

ALMONEDA, SILLERIA, ARMARIO DE Aluna, camas doradas, espejos, colchones, y demás muebles. Preciados, 62, principal.—1

FÁBRICA DE LIGORES DE LA VIUDA DE PASCUAL E HIJOS, PALMA ALTA, NÚM. 11, MADRID. Licores ordinarios, finos, superiores y escarabados. Aguardientes, romes y vinos generosos. VENTA AL POR MAYOR Y MENOR. Se facilitan prospectos y se remiten a provincias.—2

INDUSTRIA Y COMERCIO. VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE. AGENCIA EN ADUANAS, Encargada para la venta de los géneros extranjeros.

Decision de los interesados que se deben liquidar por corto tiempo todos los artículos del depósito general de géneros extranjeros de Barcelona, y con este objeto especial trasladada a Madrid, CALLE DEL CORREO, 2, TIENDA, (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

Consistente en una gran cantidad de lienzo, camisas, pañuelos, mantelerías, toallas, sábanas, enaguas, calcenillos, madapolanes ingleses, faldas y capas bordadas, camisetas y calcetines de punto, etc., etc., etc. Que serán vendidos dichos géneros amigablemente y al contado hasta la última pieza a precios fijos y reducidos, por casi la mitad de los precios de su costo, desconocido en el comercio.
El local de la venta está arreglado de manera que los adquirentes pueden escoger con comodidad.—Las calidades, medidas y cantidades de cada artículo se garantizan en las facturas.—Las telas se venden desde cinco varas para arriba.—Las servilletas, toallas, pañuelos, etc., por medias docenas.—Los otros artículos a voluntad.—La venta será desde las ocho de la mañana a las ocho de la noche.

DESIGNACION.

Telas de hilo blanco y redondo 5/4 de ancho, para camisas y calcenillos; precio de venta, 5 rs. vara; en vez de 7 1/2 reales, precio de costo.
Idem por 6 rs. vara, de Bélgica, 5/4 de ancho, en vez de 8 1/2 rs., precio de costo.
Idem por 7 y 8 rs. vara, telas superiores de Alemania é Inglaterra, para camisas de caballeros.
Idem por 9, 10, 12 y 14 rs. vara, telas de Holanda, extra y superfinas, y telas de batista tupida; precio de costo, el doble.
Idem para sábanas sin costura en todos los anchos y calidades, desde 7 a 30 rs. vara; precio de costo, el doble.
60 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechas y dibujos de última moda, se dan las de 64 a 40, las de 80 a 45, las de 90 a 50, las de 100 a 60 rs.
Calcenillos de hilo, punto y lana finos; para caballeros, en todos tamaños, los de 34 rs. a 20, los de 40 a 24, los de 50 a 28.
Sábanas de hilo fino sin costura, para camas de catre, cama y matrimonio, las de 50 rs. a 32, las de 54 a 36, las de 60 a 45, las de 75 a 50, las de 80, 90 y 100 rs. a 35, 60 y 70 rs., etc.
Enaguas bordadas hasta las más ricas y elegantes, las de 120 rs. a 80, las de 130 a 90, las de 150 a 100 rs., etc.
Una gran cantidad de madapolanes ingleses, camisetas de punto, calcetines, cortinas, velos de tul de seda, etc., a por la mitad del precio de su costo.
Se advierte que nadie está autorizado para ofrecer dichos géneros en las casas particulares.